

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Autores y lectores

El culto novelista y autor dramático señor Pous y Pagés ha publicado una serie de artículos acerca de un tema literario que por su gran trascendencia social y política no debe ser pasado en silencio. Refiérese aquel escritor á la falta de ambiente que las letras catalanas —y lo mismo puede decirse, en general, de las españolas— padecen en general, señaladas esferas de la sociedad, y á la condición precaria y subalterna que esto determina para el hombre de verdadera vocación que consagra su vida al trabajo artístico. Los artículos de Pous y Pagés, entre otros méritos, tienen el de la sugestión: despiertan ideas dormidas, recuerdos latentes. Incitan al comentario, á la rectificación, á la paráfrasis.

Está fuera de duda el concepto capital que les sirve de punto de partida. No existe verdadera fusión entre las letras catalanas y el conjunto de la sociedad catalana; no es ésta una literatura que hoy pueda llamarse popular en el sentido de las Partidas, por convenir á todos: «grandes, medianos ó pequeños.» Mas, qué otra literatura en España ofrece actualmente esta particularidad, si se exceptúan las manifestaciones triviales de lo que se llamó hasta hace poco el «género chico»? Aquí habrá podido ser confundido Iglesias, autor dramático, con Iglesias jefe del partido socialista, ó Rusiñol, escritor, con Rusiñol diputado; pero muchas gentes de allende el Ebro, también sin otro bagaje intelectual que la reminiscencia de apellidos frecuentemente citados en gacetas y telegramas, han confundido y confunden á Zorrilla, gran poeta, con Ruiz Zorrilla, revolucionario y expresidente del Consejo de ministros. Esto demostrará que unos y otros andan de literatura al mismo nivel que de política, y que tanto les preocupa el esplendor de la mentalidad de su país, como la prosperidad ó decadencia del Estado.

Además, no puede olvidarse que, históricamente considerado, el hecho de la literatura catalana es cosa muy reciente y de nuestros días para que haya conseguido perfeccionar una tradición ni reclutar un público completo, en el cual estén proporcionalmente representadas todas las clases y matices de la sociedad. Y aun tengo para mí que la base principal de todos los públicos literarios del mundo la forman los mismos profesionales. En este sentido me parece algo pesimista el cuadro que bosqueja el señor Pous para aplicado específicamente á este país. Creo que entran en él muchos componentes genéricos, además de los locales é indubitados; si bien estoy conforme en la conveniencia y necesidad de combatirlos, de producir y extender una opinión reflexiva y de intentar una reacción eficaz con objeto de hacer palpable la solidaridad que enlaza en suprema síntesis á todas las manifestaciones de la vida de un pueblo, aun las que parecen más desligadas é inconexas.

Es en extremo viciosa la división que se establece entre los «intereses materiales» y los «intereses morales» de un país. No existen mas que intereses vitales y patrióticos, unos, invisibles, acordados, que no pueden prosperar si no andan perpetuamente de la mano. Las clases medias y superiores, en las cuales tradicionalmente parece vincula la formación del criterio público en muchas materias y especialmente en las artísticas, no pueden, no deben abandonar esta función. Desentenderse de lo próximo, perseguir únicamente lo lejano, lo cosmopolita, lo extranjero, supondría ahondar el divorcio entre unas y otras porciones de la sociedad, apartarnos cada vez mas de la originalidad nativa perdida hace tres siglos para los pueblos de España y continuar la obra de desnaturalización, de disolución, que viene corroyéndonos. No sólo en la política son deplorables las abstenciones y las diferencias. Alta política es también la

tutela de estos grandes intereses de las razas: arte, literatura, pensamiento. Como que son los más permanentes los que quedan, los que hablarán de nosotros á la remota posteridad; los que estarán dentro de diez siglos bajo la lente de la investigación, escrutadora de nuestros pasos y de nuestra conciencia!

Cuando falta á la mentalidad de un país el contacto directo con la sociedad total y viva que debe nutrir y fecundarla, aquella se hace fragmentaria, utópica, excluyente, de clase. Se apoya en una sola porción, en un solo grupo, en el que conserve en lo más hondo, inalterado por la superposición de sendo elegancias y falso buen tono á Ohnet, el instinto de lo originario y radicalmente íntimo. No podremos quejarnos de que, poco á poco, tal ó cual literatura dramática ó novelesca, degeneren en formas y tendencias de intelectualismo ácrata, de ruralismo nihilista, de morbo sentimentalidad societaria. Sin presumir, sin darse cuenta de ello el autor elimina de su concepción los elementos y realidades que le son ajenos á hostiles. Adivina por instinto quién le escucha: escribe para su cliente.

Ello está á la vista. No se substraen de esta natural pendiente los mismos autores que, por nacimiento y convivencia, pertenecen á grupos diametralmente opuestos y se proclaman partidarios de una aristarquía. Aquella parte de la sociedad que por negligencia, por falta de interés hacia las cosas verdaderamente espirituales, por afectado desdén, por lo que sea, abandone la intervención activa en las supremas sanciones del gusto, se excluirá, sin proponérselo, de los dominios del arte y del pensamiento nacionales y perderá sobre ellos la influencia y el poder de equilibrio, de moderación y de depuración que le estaban encomendados. Las aristocracias y los elementos directores se conservan manteniendo siempre efectiva su superioridad. Ahí está el ejemplo de Inglaterra. No basta ser descendientes; es preciso, á su vez, ser ascendientes de alguien que pueda recordarnos con orgullo en lo porvenir y, sobre todo, es necesario vivir la vida de nuestro país, intervenir en ella, no divorciarse de ella. En una palabra: no anularse ni por modestia, ni por retraimiento, ni por snobismo.

El snobismo, sobre todo, contribuye á alejarnos más y más cada día de los manantiales de nuestra originalidad. Las falsas elegancias, el falso buen tono: he aquí el enemigo. Cierto que la literatura no ha de vivir una vida absolutamente cerril ó campestre, ni hablar el lenguaje de los lavadores; pero no debe confundirse la delicadeza y la elegancia literarias, con los pastiches de *boudoir* y *garçonnière*, alimento cursilísimo y, en el fondo, de graves consecuencias morales, como que produce el virus sentimental que envenena á las *Madame Bovary* y el tedio que disipa la juventud de tantos horteros románticos y estudiantes soñadores en la inacción y el descontento de la vida. Esto es, de la vida regular, ordenada, erizada de sacrificios y decepciones, tal como Dios ha querido que fuese.

La elegancia no radica exclusivamente en los asuntos, sino en la manera de sentirlos y desarrollarlos. La finura y la delicadeza no están vinculadas en un idioma ni proscribas á otro; sino puestas al arbitrio del alma que lo escoja para revelarse. Ningún idioma musicalmente más fino que el italiano, ni ninguno que haya servido con tan deplorable riqueza á la obscenidad y la turpiloquia. Muchos próceres y magnates envilecieron la gracia del francés poniéndola al servicio de temas nauseabundos, mientras el peluquero Jasmin supo elevar la rusticidad de un patués como el de la Gascaña á las mas exquisitas y superaristocráticas elegancias de la inspiración. La elegancia, antes de ser forma, es un movimiento interior del espíritu; se refleja sobre la forma, de un modo tenue y sutil, como la brisa sobre el lago. La

elegancia es originalidad del alma; la moda es imitación sobrepujada, que muchas veces desfigura y pocas embellece. Escribir para la moda vale tanto como pintar figurines del año pasado.

Miguel S. OLIVER.

Después de la carta

Al fin, después de tres días lograron los *reporters* cambiar algunas palabras con el presidente del Consejo. Antes de que éstos le dirigieran pregunta alguna, el señor Villaverde se manifestó como extraño de que los periódicos siguiesen tratando con preferencia á otros asuntos de la carta dirigida por el Rey al cardenal Casañas. Esa carta, á juicio del jefe del Gobierno, no tiene otra importancia que ser una de tantas de las de Secretaría, pues ni siquiera es autógrafa, aunque lleve la firma del Rey. El señor Villaverde, después de expresar las últimas palabras, se encontraba complacido de haber deshecho todo el efecto que indudablemente se propuso producir y ha producido en la opinión el citado cardenal al dar á la publicación el documento que lleva la firma del Monarca.

Lo que opina otro ministro

También el señor García Alix ha expuesto algunos juicios relacionados con este asunto, llamado, por su importancia, á seguir ocupando la atención pública.

El ministro de Hacienda cree que, teniendo la referida carta un carácter puramente confidencial, no ha debido publicarla la persona á quien se dirige sin contar con la venia del que se la dirige, puesto que la correspondencia privada pertenece por igual al que la envía que á quien la recibe. De todas maneras, el Gobierno no rehuye la responsabilidad del contenido de la carta.

Interrogado el señor García Alix si el Gobierno tenía acordado imponer algún correctivo al cardenal Casañas por lo inusitado de su proceder, contestó lo siguiente: «El Código penal no castiga las faltas de cortesía y de atenciones.»

También aseguró el señor García Alix que él no conocía el contenido de la carta hasta que la publicó el *Heraldo*.

Afirmó que, cuando se trató de la apertura de la capilla protestante de Barcelona en Consejo de ministros, se examinaron todos los antecedentes, y el Gobierno se atuvo respecto de este asunto á las disposiciones adoptadas por otros Gobiernos anteriores, que no se opusieron á ello; pero sí á que fuesen colocados en el exterior de los edificios signos religiosos.

Cartas reales

No sólo se pueden citar en esto de las epístolas Reales las cartas de don Felipe IV á Sor María de Agreda, sino otras muchas de varios Monarcas, todas ellas transcendentales é importantes, como, por ejemplo, la de Carlos II el *Hechizado* al Papa Inocencio XII y la de Carlos III al Papa Clemente XIII.

Vamos á reproducirlas, para que el lector aprecie la obra del señor Villaverde y pueda juzgar.

Carta de don Carlos II el *Hechizado* al Papa Inocencio XII pidiéndole consejo sobre su testamento: No teniendo hijos, y hallándonos en el caso de elegir un sucesor á la Corona de las Españas que pertenezca á una familia Real extranjera, tal obscuridad notamos en la ley relativa á la sucesión, como asimismo en todas las circunstancias de este negocio, que nos es imposible tomar por nos mismo una determinación satisfactoria. En nuestro ánimo la más rigurosa justicia, y á fin de poder alcanzar este objeto, hemos pedido con fervor la asistencia del Ser supremo rogándole que guie nuestra elección en la ocasión presente.

Afanosos de obrar bien, nos dirigimos á Vuestra Santidad como á guía infalible; le rogamos, pues, que conferencie por lo tocante á este importante asunto con los cardenales y teólogos que juzgue como más sinceros é instruidos, y tenga á bien después de examinar con atención los testamentos de nuestros antecesores, desde Fernando «el Católico» hasta Felipe IV, los decretos de las Cortes, las renunciaciones de las Infantas Mariana y María Teresa, los contratos de casamiento, sesiones y demás actos de los Príncipes austríacos, desde Felipe «el Hermoso» hasta nuestros días, y fallar según las reglas de la verdad y de la justicia. En lo que á nos toca, no nos mueve ni amor ni odio, «y esperamos en este asunto la opinión de

«Vuestra Santidad, á fin de acomodar únicamente á ella nuestra conducta definitiva.—Carlos II.

Carta del Rey Carlos III notificando al Papa Clemente XIII haber expulsado de sus reinos á los jesuitas:

El primer deber de un Monarca es cuidar del mantenimiento de la tranquilidad de sus Estados, del honor de su corona y de la paz interior de sus vasallos. Para cumplir con este deber me veo en la necesidad urgente de expulsar á los jesuitas fuera de mis reinos y de hacerles conducir á los Estados de la Iglesia, con el fin de que puedan vivir bajo la tutela é inmediata dirección de Vuestra Santidad, como Padre común de los fieles. No queriendo, empero, que fuese recargo de la Cámara apostólica con su sostenimiento, he dado órdenes terminantes para que sea pagada á cada uno, durante su vida, una pensión más que suficiente para subsistir.

Ruego á Vuestra Santidad que considere esta resolución como medida de seguridad indispensable, que no he adoptado sino después de un examen serio y la reflexión más profunda. Espero, pues, que Vuestra Santidad y la Corte de Roma harán ésta resolución la justicia que se merece y que reconocerán que resultará de ella la mayor gloria de Dios. Imploro vuestra bendición santa y apostólica. 31 de Mayo de 1761.—Carlos III.

El lector dirá en qué cartas se inspira el señor Villaverde, si en la de Carlos II ó en la de Carlos III.

La boda del Kronprinz

Las fiestas nupciales.—Personajes invitados.—Regalos de boda.—El «Trousseau» de la Gran Duquesa.—Bienes de tales.

El día 6 de Junio próximo se verificará en Berlín la boda del Príncipe Imperial de Alemania y de la Gran Duquesa de Mecklemburgo Schwerin.

La futura Emperatriz hará su entrada solemne en la capital el día 3. Dedicarán el siguiente los augustos prometedores á recibir los respetuosos homenajes de las Sociedades y Corporaciones germánicas.

El día 5 se efectuará en el Palacio Imperial el *Pöster-Abend*, ó comida de familia, en celebración de la boda. El día 6 el pastor Dryander bendecirá la unión de la joven pareja; ceremonia que se celebrará en la capilla del Palacio Imperial.

Entre los invitados al acto figurarán la Reina de Holanda y su esposo; los Príncipes Alberto de Bélgica y Carlos de Dinamarca, acompañados de sus respectivas consortes; los Príncipes de Gales, en representación de los Reyes de Inglaterra; el Archiduque heredero de Austria, Francisco Fernando, y el Príncipe Arisugawa, en nombre de su sobrino el Emperador del Japon. El Gobierno francés y la Sublime Puerta enviarán misiones extraordinarias que asistirán á las Imperiales bodas.

Han empezado á llegar á la corte de Berlín los regalos de boda.

El Kronprinz regala, á la que muy pronto será su esposa, un magnífico collar de perlas, comprado á un joyero de Francfort-sur-le-Mein en 37.000 marcos.

Las ciudades alemanas, en número de 300, envían á su futura Soberana una artística vajilla de plata, evaluada en 410.000 marcos.

El Municipio de Wiesbaden ofrece á los novios, entre otros presentes, un *stock* de vinos del Rhin, de respetable antigüedad.

El Emperador de Alemania ha hecho condecorar para su futura hija política un espléndido manto de Corte, copiado del que usó la Emperatriz Josefina.

Las *toilettes* de la Gran Duquesa han sido hechas por un famoso *modisto* parisien, antiguo proveedor de la Gran Duquesa viuda de Mecklemburgo-Schwerin.

Dichas *toilettes* son en número de 30. La tela del vestido de boda, un brocado de plata riquísimo, ha sido tejido en Moscú, habiendo ascendido su precio á 12.000 francos.

Por último, el Gobierno alemán va á pedir al Reichstag un crédito para constituir una dote al Kronprinz. Además, el Landtag mecklemburgués, en virtud de las disposiciones del Pacto de familia, revisado en 1755, ha constituido á la futura Emperatriz de Alemania una dote de 73.000 marcos.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO
Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 Milagro, 1 á 11.

Viaje del Rey al Extranjero

La función de gala en la Opera
Es curioso lo que dice un colega acerca de la función de gala que se ha de celebrar en la opera de París en honor del Rey de España.

El programa es el ya conocido: se cantará *Sansón y Dalila*, de Saint-Saëns que es tan afecto á España y que en ella pasa gran parte del año, y el baile *Maladetta*.

Los precios se aumentarán en un 50 por 100. Así, una butaca costará unos 30 francos.

El director de la Opera, Mr. Gailhard ha dado las siguientes noticias:

«El Rey será recibido á los acordes de la *Marsellesa*... seguida, naturalmente de la *Marcha Real* española, que es tan bella tan noble! A la salida también *Marsellesa* y *Marcha Real*. En suma, Su Majestad no pasará sino una hora en nuestra Opera; pues probablemente vendrá á eso de las diez y se marchará á las doce menos cuarto. Pero eso le bastará para guardar un recuerdo imperecedero de este palacio encantado, en donde verá un ramillete alucinante de bellezas parisienses. En cuanto al público, recibirá á don Alfonso con entusiasmo. Mis abonados son todos, todos, fanáticos de España. Ya tengo pedidos más palcos de los que podría dar en un año. ¡Y butacas!

Pero los que mas me enternecen son los humildes, los que forman la verdadera población artística de esta ciudad, las modistillas, los estudiantes, los pintores, la gente de corazón de fuego, en fin que me piden, pidiéndome por Dios, que les reserve el paraíso, las plazas á cinco francos. ¡Será una grandiosa velada de gala popular, créalo usted.»

Las ganancias seguras que la función de gala ha de producir tendrán un noble empleo. Sigamos de nuevo á Mr. Gailhard:

«Las emplearemos en dar una pensión, á una artista vieja y enferma... en crear una buena pensión, que se llamará de Alfonso XIII, y que hará inolvidable entre nuestros bastidores al joven Monarca español.»

Visita del Rey á la Malmaison

Según «Le Petit Journal», se trata de modificar el itinerario que seguirá el Rey á su regreso de Saint-Cyr. Una vez hecha su visita á Versalles y los Triansons, se dirigirá la comitiva, por Saint-Cloud y Rueil, al histórico edificio de la Malmaison, que, como es sabido sirvió de residencia, durante veinte años, á la Reina Gobernadora doña María Cristina de Borbón.

Principal objeto de esta visita es hacer ver al Monarca las habitaciones que ocupó su agusta bisabuela, y que son las mismas que tuvo la Emperatriz Josefina.

Existen aún en el Rueil algunos guardas del castillo, que se acuerdan de la estancia de la Reina María Cristina en la Malmaison y de los cambios que introdujo en dicho edificio, tanto en el decorado como en ciertos detalles de la construcción. Entre las edificaciones llevadas á cabo por orden de la Reina, figura la capilla del castillo, considerablemente dañada por los alemanes en 1870, y que ha sido completamente restaurada por el que fué su último propietario, Mr. Osiris.

En dicha capilla se conserva el reclinatorio de la Reina Cristina, que es un artístico mueble de roble con incrustaciones de plata y bronce.

La Malmaison fué vendida en 1842, á la Reina Doña María Cristina, en 254 mil francos, siendo adquirida en 1861 por Napoleón III.

Un artículo de «L'Echo de Paris»

Ocupándose este periódico del próximo viaje del Rey don Alfonso XIII á París, dice así:

«Dentro de quince días Alfonso XIII será huésped de Francia. La juventud de ese Monarca, las circunstancias trágicas en que nació, los numerosos lazos históricos y literarios, así como las razones de conveniencia ó de sentimiento que nos unen á España, todo, en una palabra, contribuye á prestar al anunciado viaje interés extraordinario.

El Rey de España no tendrá que esforzarse en amar nuestro país, ni que intentar permanecer en él en constante comunión de ideas; le bastará seguir las naturales inclinaciones de su alma. Se ha dicho del Rey Eduardo que era el más parisién de los extranjeros. De don Alfonso XIII se puede afirmar que no hay entre los soberanos europeos otro más francés que él.

No sólo habla á la perfección nuestro idioma, sino que conoce á fondo nuestra rica literatura. Ese conocimiento, lejos de limitarse á los clásicos, se extiende á los autores modernos, entre los cuales prefiere á Balzac.

Es el Rey don Alfonso el tipo perfecto del *gentil homme*, y, aunque amigo de la sencillez, sabe mostrar, cuando es necesario, toda la grandeza del Poder Real. Bajo una apariencia amable y familiar, se ve que oculta una voluntad de hierro.»

El «faubourg»

Juan de Bécon escribe desde París lo siguiente en *La Epoca*:

«El Rey de España tendrá ocasión de conocer en París al mundo aristocrático, á los linajados moradores del histórico *faubourg* de Saint-Germain.

No podrán decir otro tanto los demás Monarcas que vinieron á la capital de Francia.

Mantiénesse en la República francesa, mejor que en otras partes, la división de clases, y aun puede decirse que no están completamente mezcladas y confundidas sus tres noblezas: la nobleza del tiempo de los Borbones, la de Luis Felipe y la del Imperio. Ellas viven, de todas suertes, apartadas de la aristocracia del dinero. Podrían señalarse, ciertamente, algunos ejemplos, que constituyen una excepción dentro de esa regla general; pero la regla existe, y es evidente.

Está fuera de toda duda también que el *faubourg* tiene vuelta la espalda al mundo oficial republicano.

Ello dificulta, imposibilita muchas veces que el *faubourg*, á pesar de sus ideas de sus tradiciones y de sus gustos, se acerque á los Reyes que vienen á París y tome parte en las fiestas que se les ofrecen.

Como es natural, lógico y conveniente, los Reyes se rodean del mundo oficial, y eso les distancia, les separa de ese otro mundo aristocrático.

La acertada disposición, de las fiestas que se preparan permitirá que Don Alfonso XIII conozca á las damas elegantes y á los caballeros distinguidos del *faubourg*.

Hay dos fiestas que no serán de convite, y á donde ellos podrán acudir, y acudirán, sin deber la invitación á la República: la función de la Opera y la carrera de caballos de Auteuil.

La noche de la Opera está admirablemente escogida. Un miércoles, uno de los días en que el abono es más escogido, más selecto, y en que el mundo elegante y aristocrático llenará todas las localidades del teatro.

El gran *steeple-chasse* de Auteuil es una de las carreras más elegantes, á su vez, de la gran semana de París.

Fué siempre tradicional el lujo, el buen gusto y la esplendidez que en esa fiesta hípica derrocha el mundo más *chic*.

Cuando el Rey de Italia visitó París, la función de la Opera fué, como aquí se dice, una gala de convite.

El Gobierno distribuyó bien las invitaciones; pero el *faubourg* no quiso aceptarlas, y las devolvió.

Ahora no hay ese peligro. Por eso la forma de esta fiesta constituye un gran acierto, y demuestra, por parte del Gobierno francés, un acto de buen gusto y una manifestación de su deseo de facilitar el medio de que todas las clases sociales puedan rendir tributo de homenaje al Rey de España.

Don Alfonso XIII, en suma, verá lo que no han visto los demás Monarcas que han venido á París: la alta representación de una aristocracia elegante y espléndida, de la aristocracia francesa.»

Revista Teatral

«El Principe Ruso»

Teatro Moderno. (Madrid).—El Principe Ruso zarzuela letra de los señores Castro y Boada, música del maestro Vives.

Los autores no han vestido de andragos esta vez á la celebradísima Loreto; esto sólo ya es algo. Además, no hay crímenes que lamentar ni traidores para dejarlos melodramáticamente confundidos al final de la obra, y esto ya es mucho. Tampoco han buscado, como es uso y costumbre, defensa en la socorrida y eficazísima novela ó *muslinografía*, diremos mejor para ajustarnos á novísimos y aplaudidos textos. Ni aun chistes aparecen *esmalitando* la obra; de modo que Castro y Boada triunfaron con armas de buena ley y por la fuerza de las situaciones cómicas.

Cierto que la obra resucita una estética que hoy clasificamos en género del *vieux jeu*; pero lo que tiene gracia siempre la tiene, aunque sea en la forma peculiar de Scribe ó de nuestros días.

Otrosí; en las operetas cómicas, como los moldes son eternos no hay moldes para rotos. Ríese la gente con las barbaridades de un general ruso, cosa á que se va ya acostumbrando la generación presente, y quedó el auditorio di-

vertidísimo con las trestas y picardihue...

Vives se nos revela como un Tschaikovsky...

Habilidades y gracia en la instrumentación...

Los tercetos, muy graciosos, y el lindísimo...

NOTICIAS GENERALES

El por qué de la renuncia

Hablando en un círculo político sobre la renuncia del padre Nozalea...

A partir de este informe, dice el diplomático aludido...

Víctima de su arrojo

Al entrar en Elche uno de estos últimos días...

Este infeliz se apeó para apartar á unos niños...

El señor Martínez logró su humanitario propósito...

Conducido al hospital, se procedió á practicarle la amputación...

El infeliz falleció después de la operación.

PALMA

Ayer por la mañana varios operarios fueron á arreglar el transformador eléctrico...

En la misa mayor predicó el elocuente orador sagrado...

La concurrencia fué numerosa. Durante la tarde...

Las fuerzas de Infantería en virtud de las nuevas ordenes...

Intervendrá como acusador privado el Abogado don Juan Alomar...

Con motivo de procederse al deses-terro, permanecieron ayer cerradas las oficinas...

Noche se inauguró el alumbrado eléctrico en el concurrencio caserío de Portopi...

Con motivo de las obras que se están verificando en la calle de Brondo...

Un amigo nuestro ha estraviado un cacorro perdiguero...

La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo...

El señor Gobernador Civil de la provincia ha publicado una circular...

Igualmente interesa la busca y captura de Miguel Perelló Sastre...

Servicios prestados por la Guardia Civil: Da cuenta la del puesto de Lluçmayor...

que varios cazadores furtivos dejaron abandonada al divisar desde lejos...

Parece que en lugar del beneficio del señor Bergés...

Por lo que pueda interesar á la industria mallorquina...

Todo cuanto se refiere á la mujer: labores, tapicería, modas, encajes...

Los comerciantes, industriales e fabricantes...

Las escuelas profesionales de niñas, así como los establecimientos...

Leemos en El Bien Público de Mahón, del viernes último:

Tenemos la satisfacción de manifestar á nuestros lectores...

Ha fallecido en Mahón el joven primer teniente del Regimiento...

El Doctor Fargas el día 28 del actual pasará á esta con el objeto...

Entre los pasajeros que ayer llegaron de Alicante...

En la iglesia del Socorro se celebró ayer solemne función...

La concurrencia fué numerosa. Durante la tarde...

Las fuerzas de Infantería en virtud de las nuevas ordenes...

Intervendrá como acusador privado el Abogado don Juan Alomar...

Con motivo de procederse al deses-terro, permanecieron ayer...

Noche se inauguró el alumbrado eléctrico en el concurrencio caserío...

Con motivo de las obras que se están verificando en la calle...

Un amigo nuestro ha estraviado un cacorro perdiguero...

La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo...

El señor Gobernador Civil de la provincia ha publicado una circular...

Igualmente interesa la busca y captura de Miguel Perelló Sastre...

Servicios prestados por la Guardia Civil: Da cuenta la del puesto...

no pueden estar debidamente atendidos los servicios sanitarios...

Por real orden fecha 15 del mes actual se ha dispuesto...

La Gaceta ha publicado el tribuna l nombrado para las próximas oposiciones...

Ayer marchó á Barcelona, de paso para Marsella, el Capitán Dardé...

Ha marchado á Cartagena con objeto de incorporarse á su nuevo destino...

Hemos recibido un ejemplar de la Gramática latina de Don José Sánchez Doblas...

El libro, impreso en edición económica en el establecimiento tipográfico...

Agradecemos la atención.

Audiencia

Señalamiento

Para el jueves próximo á las diez y media de su mañana...

El señor Fiscal en sus conclusiones provisionales dice...

En dicha exposición se ruega que, á fin de facilitar á la marina mercante...

Califica el delito de allanamiento de morada...

Intervendrá como acusador privado el Abogado don Juan Alomar...

El proceso está defendido por el abogado don Manuel Fiol...

Del Ejército

Se ha dispuesto que los organismos liquidadores de los ejércitos...

Con ello se evitará que, como en la actualidad...

guarniciones en los servicios que no sean de tropa.

Leemos que en el Ministerio de la Guerra es tenida como un hecho...

También parece un hecho el ascenso á primeros de todos los segundos tenientes...

—Según los que llevan al día, por el Diario Oficial, el alza y baja...

Una carta

Ayer tuvimos el gusto de recibir de nuestro particular amigo don Antonio Roselló y Gómez...

—Señor Director de LA ALMUDAINA. Distinguido señor: Tengo el gusto...

—Dicese que se dirigen á Alcudia con objeto de practicar ejercicios...

—Para el sábado á las nueve de la noche estaba anunciada...

—El próximo viernes día 26 del corriente, saldrá el vapor...

—Al anochecer del jueves un repique general de campanas...

—Una prueba de lo que se vende LA ALMUDAINA...

—Hoy se han vendido en esta ciudad muchos ejemplares...

Habiéndose agotado los ejemplares remitidos...

Felanitz

La llovizna que cayó durante las primeras horas...

—Ha visitado nuestra ciudad el M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover...

—Hemos tenido el gusto de saludar á don Francisco Enseñat...

El domingo último también llegó á este su pueblo natal...

—Al mismo tiempo entiendo que debe publicarse al referido Cabildo...

Bajo la presidencia del señor Ribasa se reunió la Comisión...

Pasar á recibir personalmente las

obras del nuevo empedrado de la calle del General Barceló.

Se enteró de una nota del capataz de reparaciones...

Se acordó proponer al Ayuntamiento que de la cantidad...

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

Adjudicar definitivamente á don Nicolás Lliteras...

—Ayer á la una de la tarde se reunió la Comisión de Ensanche...

El señor Alcalde interesa la presentación en el negociado...

Igualmente interesa la presentación del soldado Guillermo Soler Ferrer...

De las islas Mahón

Ha llovido en nuestro puerto, procedente de Barcelona...

Dicho buque después de descargar diez mil cartuchos...

—Primera hora de la mañana de domingo han abandonado...

Dicese que se dirigen á Alcudia con objeto de practicar ejercicios...

—El próximo viernes día 26 del corriente, saldrá el vapor...

—Al anochecer del jueves un repique general de campanas...

—Una prueba de lo que se vende LA ALMUDAINA...

—Hoy se han vendido en esta ciudad muchos ejemplares...

Habiéndose agotado los ejemplares remitidos...

Felanitz

La llovizna que cayó durante las primeras horas...

—Ha visitado nuestra ciudad el M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover...

—Hemos tenido el gusto de saludar á don Francisco Enseñat...

El domingo último también llegó á este su pueblo natal...

—Al mismo tiempo entiendo que debe publicarse al referido Cabildo...

Bajo la presidencia del señor Ribasa se reunió la Comisión...

Pasar á recibir personalmente las

de D. yá Ramón Ripoll y Rullán de 56 años de edad.

Avisadas las autoridades, el Juzgado se constituyó en aquel puesto...

Al día siguiente se le practicó la autopsia...

—Procédente de Cette y Barcelona el miércoles por la mañana...

Esta noche á poco más de las siete ha zarpado de nuevo...

—A la popular fiesta del mes de María que se celebra...

Muy concurrida se ha visto hoy la iglesia de Biarritz...

—La compañía dramática que dirige el primer actor don Bernardo Manera...

El señor Alcalde interesa la presentación en el negociado...

Igualmente interesa la presentación del soldado Guillermo Soler Ferrer...

De las islas Mahón

Ha llovido en nuestro puerto, procedente de Barcelona...

Dicho buque después de descargar diez mil cartuchos...

—Primera hora de la mañana de domingo han abandonado...

Dicese que se dirigen á Alcudia con objeto de practicar ejercicios...

—Para el sábado á las nueve de la noche estaba anunciada...

—El próximo viernes día 26 del corriente, saldrá el vapor...

—Al anochecer del jueves un repique general de campanas...

—Una prueba de lo que se vende LA ALMUDAINA...

—Hoy se han vendido en esta ciudad muchos ejemplares...

Habiéndose agotado los ejemplares remitidos...

Felanitz

La llovizna que cayó durante las primeras horas...

—Ha visitado nuestra ciudad el M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover...

—Hemos tenido el gusto de saludar á don Francisco Enseñat...

El domingo último también llegó á este su pueblo natal...

—Al mismo tiempo entiendo que debe publicarse al referido Cabildo...

Bajo la presidencia del señor Ribasa se reunió la Comisión...

Pasar á recibir personalmente las

de D. yá Ramón Ripoll y Rullán de 56 años de edad.

Avisadas las autoridades, el Juzgado se constituyó en aquel puesto...

Al día siguiente se le practicó la autopsia...

—Procédente de Cette y Barcelona el miércoles por la mañana...

Esta noche á poco más de las siete ha zarpado de nuevo...

—Con un completo cargamento de efectos en los que figura una importante partida de tabillas de madera, se encuentra próximo á partir viaje á Valencia la polacra goleta «Lareño».

—Para Cartagena ha emprendido viaje la polacra goleta «Nueva Teresa» con efectos, habiéndolo también efectuado para Ibiza, el pailebot de aquella matrícula «Ángeles».

—Después de dejar un cargamento de cemento que condujo de Sóller el falucho «San José», emprendió ayer nuevo viaje para el punto de su procedencia, con lastre.

—El bergantín goleta italiano «Angelina», salido de nuestro puerto hace varios días con carga de yeso, ha rendido viaje á Argel.

—A la hora de itinerario salió ayer tarde para Barcelona el vapor correo «Baleas», con algunos pasajeros, la correspondencia y carga variada entre la que figuraba una importante partida de jaulas de volatería y varias cajas de pescado y partidas de habichuelas y yeso.

—Al oscurecer quedaba despachado para Gandía, con lastre, el falucho «Virgen del Carmen».

Cultos

Para hoy
Jubilée de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Cruz en honor de la Purísima Concepción: Exposición á las seis y cuarto; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro, Rosario, solemne Mes de María, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Jaime y San Francisco, á las siete y media, durante una misa, y al anocheecer se practicará la devoción de los Martes de San Antonio de Pádua.

Visita á la Corte de María
En las Miñonas, á Nuestra Señora de la Soledad.

Para mañana
Jubilée de Cuarenta Horas
Empiezan en San Felipe Meri en honor de su Santo Titular: Exposición á las diez, en seguida Tercia y la Misa mayor al anocheecer se practicará la devoción del mes consagrado á la Santísima Virgen y se reservará S. D. D.

Visita á la Corte de María
En la Merced, á Nuestra Señora de las Mercedes.

Santoral
Hoy.—Santos Desiderio y Miguel, obispos.
Mañana.—San Silvano y santa Susana.

Estadística

Nacimientos.
Día 13 al 15 de Mayo.—Varones 8.
—Hembras 5.

Matrimonios.
Día 13 de Mayo.—Don Miguel Sansó Mayor con doña Catalina Nicolau Ferrando.—Don Jaime Morell Mut con doña Apolonia Tomás Tomás.—Don Rafael Ramis Biblióni con doña Antonia Marqués Torrendell.

Defunciones.
Día 13 de Mayo.—Rafael Moll Berga, soltero, 19 años, Término, tífus cerebro espinal.—Margarita Falconer Quintana, viuda, 56 años, Molinar, bronco-neumonia.—Margarita Magraner Sampol, 72 años, p. de Antonio Maura, hernia.

Día 14.—Eduardo Roca Amorós, casado, 61 años, c. de los Hostales, insuficiencia mitral.—Gabriel Salvá Bauzá, viudo, 68 años, p. de Santa Eulalia, catarro pulmonar supurado.—Andrés Ferrer Mir, viudo, 64 años, c. de Misión, cardiopatía.—Francisca Auban León, viuda, 27 años, Hospital, tuberculosis.

Día 15.—María Rayó Cabrer, viuda, 58 años, c. de Torrente, hepatitis aguda.—Francisca Abram Juan, viuda, 85 años, c. Dos, enterocolitis.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Disposiciones de la «Gaceta»
Madrid 22 á las 11:30
La Gaceta de hoy publica el Real decreto nombrando gobernador general de Guinea á don José Gomez de la Ierna.

Publica además una circular aclarando la Real orden de 19 de Abril relativa á la edad para presentarse á examen de ingreso en la segunda enseñanza y la convocatoria ó para optar á los premios de la Académica de la Historia para 1906.

Contra la ley de alcoholes
Madrid 22 á las 11:20
Lograño.—Se ha celebrado un meeting para protestar contra la ley de alcoholes asis-

tiendo numerosa concurrencia.

Pronunciaron discursos los señores Villanueva, Rodríguez Trevijano y Nadodell.

Este último dijo: «vaticino un completo fracaso á la ley de alcoholes del ex-ministro señor Osma.»

Un baquete.—Brindis censurados
Madrid 22 á las 12:10

Barcelona.—Setenta nacionalistas catalones celebraron el banquete en celebración del aniversario de la independencia de Cuba.

Se pronunciaron brindis indignos de españoles.

El acto se verificó en una casa particular y á puerta cerrada.

Combinación de magistrados
Madrid 22 á las 13:30

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la regia firma una extensa combinación de magistrados, nombrando para la Audiencia de Barcelona al magistrado de la de Palma don Pedro del Villar, sustituyéndole don Joaquín

María Llacer y Martín y magistrado de la Audiencia Territorial de Palma á don Augusto Carballo para la vacante producida por fallecimiento de don Rosendo Martín.

Colgaduras prohibidas.—Los brindis de los nacionalistas.—Sucesos sin importancia.—Policía á Paris.
Madrid 22 á las 14:30

El Gobierno ha declarado que en Barcelona prohibió las colgaduras en que se ostentara de la bandera cubana en los balcones del «Centro Autonomista»; y además ha ordenado que si son ciertos los brindis que se pronunciaron en el banquete celebrado por el aniversario de la independencia cubana, se entreguen á los Tribunales los que los pronunciaron.

El Gobierno quita importancia á los sucesos de Zaragoza con motivo de la fiesta del Rosario.

Mañana marcha policía española á Francia con motivo del viaje regio á Paris.

Últimas noticias

La Economía de Amigos del País

Anoche se reunieron en Junta General los socios de la sociedad cuyo nombre encabeza estas líneas.

Ocupó la presidencia don Enrique Sureda, asistiendo buen número de socios.

Abierta la sesión, el Secretario don Jaime Garau dió lectura á un extracto de los acuerdos tomados en la última Junta general celebrada y á los tomaos en las distintas reuniones de la Junta Directiva.

El señor Canals se quejó de que no se diera lectura á las actas.

El señor Director le observó que según el Reglamento solo debía darse cuenta de lo actuado por lo Junta.

Continúa el señor Sureda dando cuenta de las gestiones practicadas por la Junta Directiva para la adquisición de libros con destino á la biblioteca de la Sociedad.

Acto seguido dió cuenta de haber intervenido un miembro de la Junta en la distribución de premios en los dos Certámenes literarios celebrados en Palma.

Dió cuenta también de los distintos proyectos que tienen en estudio la Junta Directiva, entre ellos el relativo al abastecimiento de aguas de Palma, el de dotar á Palma de comunicaciones rápidas con la Península, el titulado Industria del viajero, el de mejoramiento de la agricultura y por último el de celebrar una velada necrológica á la memoria del que fué tantos años Director de la Sociedad don Francisco Manuel de los Herreros.

De cada uno de estos proyectos dió el señor Sureda amplia explicación y en cuanto al último, dijo que se había encargado de hacer el discurso necrológico don Sebastian Font; que la velada se celebraría el día 7 de Noviembre próximo, añadiendo que se había demorado algun tanto la celebración de esta fiesta ante la dificultad de encontrar quien se encargase del discurso necrológico del señor Herreros.

Se acordó dar de baja como socios á los señores que no hayan satisfecho la cuota correspondiente al año 1904.

Acto seguido se dió lectura á la dimisión que presento de miembro de la Junta Directiva don Luis Canals.

Este pidió la palabra diciendo que los términos en que estaba redactada su dimisión indicaban su propósito y por lo mismo añadió o suplico cariñosamente que no la discutáis, sino que la admitáis sin discusión.

Este año dijo ha sido estéril y durante el mismo se han tomado pocos acuerdos y estos aun no han sido cumplidos, y claro es que así como el galvanismo produce convulsiones, la opinión pública y los periodicos que han ido observando nuestra conducta han producido la acción galvanica.

No hace muchos días que un periodista, que esta aquí presente publicó un artículo titulado Año Estéril y en verdad lo ha sido, pues no solo no se ha hecho nada sino que ni siquiera se ha cumplido el reglamento, y si ahora se cumple, es porque dos vocales así lo pidieron pues á no ser así no estaríamos reunidos ni se hubiesen leído tampoco tantas proposiciones.

El Director actual vino con un programa y este no se ha cumplido y por lo tanto tampoco tengo fe en el que acaba de presentar y como esta pasividad no tiene explicación entiendo que á

lo que se va ahora es hacer creer que se hace algo cuando nada ha de hacerse.

Por esto dimito, porque no tengo fé en los proyectos presentados y no la tengo porque hace año que debían haberse empezado los trabajos y aun no se ha hecho nada.

Entiendo añadió, que el cargo de Director es de gran responsabilidad y de gran actividad, porque él, no solo debe exponer proyectos nuevos sino que debe encansar su estudio y desarrollo pues los demas miembros de la Junta no son mas que hábiles obreros.

Terminó diciendo que dimitía porque tenía el convencimiento de que los propósitos expuestos por el señor Director no se realizarían.

El señor Compañy dijo que creía sinceras las palabras pronunciadas por el señor Canals pero algo apasionadas; ya se dijo que esta Junta pudo hacer mas pero que algo ha hecho no hay que dudarlo, y si se comparase este algo con lo que se hacia antes, la diferencia sería grande, pero que esto no fuera decir que no se trabaje mas en lo futuro.

Lo que hay añadió, es mucho pesimismo y una gran exageración. El Director ha asistido á todas las reuniones y en cambio los que le censuraban no asistían.

Dice que en todos los tiempos ha sucedido lo mismo y que por lo tanto si el señor Canals no creía en el resurgimiento iniciado era porque no cree en el porvenir.

Termino suplicando al señor Canals que continuase en el cargo á fin de que trabajando pudiese la Junta colocarse en su puesto.

El señor Canals insistió en su propósito, añadiendo que el Director había paralizado con su pasividad los trabajos de la Junta.

Dijo que si bien votó con los demas el ruego al Director de que retirase la dimisión que tenía presentada fué con salvedades que expuso y que constan en acta.

El señor Sureda que había abandonado la presidencia pidió la palabra y dijo que aun que disgustado debía contestar al señor Canals, lamentando tener que perder tiempo en discusiones bizantivas cuando podrian emplearse en otras cosas de mayor utilidad.

Si el señor Canals tenía tanto deseo de que se trabajase pudo presentar iniciativas que nadie se lo prohibió; pero es el caso dijo, que el señor Canals no ha venido á la mayor parte de las Juntas, ni ha aportado iniciativas sino que ha brillado por su ausencia. La asiduidad del señor Canals, insistió el Sr. Sureda en tonos fuertes ha venido á las últimas sesiones y si antes la tenía, en su mano tenía tambien el remedio, puesto que un socio en este caso vale tanto como el Director.

Insistió en que el señor Canals había dejado entender su queja en los últimos momentos y aún así no tenía razón, pues si se hubiese esperado, cuando asistía á la sesión, hasta los últimos momentos, se hubiese enterado y tomar parte en las discusiones.

Hizo constar que jamás ha tratado de engañar á nadie pues todos los proyectos los había presentado la Junta con la frente alta y resulta á llevarlos adelante con la ayuda de todos.

La Junta Directiva ha trazado su programa en familia y claro está que ni uno asuntos ni otros de los espuestos es posible desarrollarlos á plazo fijo, como no puede obligar á ninguno de los



EL SEÑOR DON JUAN MAS Y VICH

Director de la Sociedad Alumbrado por Gas

HA FALLECIDO

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

La Junta de Gobierno de dicha Sociedad, su desconsolada esposa, hermanos, hermana política (ausente) y demás familia del finado, al participar á sus amigos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se celebrará en la parroquia Iglesia de Santa Eulalia hoy á las doce y media de la tarde, y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y al funeral que se verificará en la propia parroquia el miércoles 24 á las once.

El Excmo. é Ilmo Sr. Obispo de ésta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia á los fieles que debidamente contritos y dispuestos ofrecieren una comunión, misa ó parte de Rosario en sufragio del difunto.

socios que asista á las sesiones por más que se sienta desairada cuando aquellos no asisten.

Terminó suplicando á los socios que asistían á las sesiones de la Directiva con propósitos é iniciativas, seguros de que han de encontrar quien estara dispuesto á secundarlas para llevarlas á la práctica.

Acto seguido puso á votación la dimisión del señor Canals.

El señor Compañy advirtió que había otra dimisión presentada, que era la de don Antonio Sbert.

Rectificó el señor Canals diciendo que cuanto había dicho no iba dirigido á la persona del señor Sureda sino al Director.

Pidió la palabra el señor Torrendell diciendo que de la discusión resultaba que solo él tenía razón con el artículo que publicó; que lo que dijo iba contra toda la Junta Directiva incluso el señor Canals.

Y digo que solo yo tengo razón añadió porque el mismo señor Compañy declara que no se ha hecho nada, y se ha de tener en cuenta que la nueva etapa de la sociedad vino por esta iniciativa y con el propósito de hacerla resurgir y á pesar de todo esto ha pasado un año sin hacer nada.

Yo he oido «bravos» cuando hablaba el señor Sureda, de personas que estoy seguro que no están conformes; y es más, de aquí se saldrá y todos estarán conformes en que aquí no se ha hecho nada.

Terminó preguntando si las dimisiones han de presentarse á la Junta Directiva ó la general, pues en este caso se extrañaba de que no se diese cuenta de la presentada por el Director.

El señor Secretario le contestó que se daba cuenta de las dimisiones á la Junta general cuando estas no se retiraban antes de que pudiesen llegar á ella.

El señor Sureda dijo que no había presentado la dimisión y como intentase insistir el señor Torrendell, agitó la campanilla dando por terminado el incidente.

Rectificó el señor Compañy diciendo que rayaba ya en el ridiculo la actitud de ciertas personas y de los periodicos ocupando con tanta insistencia de la Sociedad, como si se tratase de cargos que se daban al público.

Insistió diciendo que si se comparase lo hecho ahora por esta sociedad con lo que antes se hacia, sería grande la diferencia á favor de los miembros de la Junta Directiva actual.

El señor Socias dijo que hacía 25 años que pertenecía á la Sociedad y que jamás había presenciado un espectáculo como el que se acababa de desarrollar.

Suplico que cedieran las posiciones y que cada uno de los señores que habían presentado la dimisión la retirase continuando la labor.

Se lamentó de que se tomasen por base de comparación á aquellos amigos antiguos á cuyo frente estaba don Francisco Manuel de los Herreros, á quien se trata de dedicar un justo homenaje y este no puede encajar en manera alguna con la censura de que no hizo nada.

Abogando por los fueros de la piedad pidió perdón para los ausentes.

El señor Canals dijo que no había aludido al difunto señor Herreros.

El señor Compañy dijo tambien que no había tenido intención de censurarle.

Por unanimidad fueron admitidas las dimisiones de los señores Canals y Ibert.

Don José Maria Alcover dijo que pensaba hacer una proposición referente á que la Sociedad se declarara colaboradora del Diccionario de la Lengua Catalana.

Dicha proposición fué tomada en consideración quedando en reunirse nuevamente para tratar del asunto.

Don Gabriel Oliver presentó otra proposición relativa al proyecto de me-

jorar los utiles de la agricultura, para que la sociedad recabe la tarifa mínima de la Compañía de Ferro carriles para el transporte de material agrícola.

Don Sebastian Feliu dijo que tenía la seguridad de que la Compañía atenderá con gusto la petición.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

Subastas de carreteras de Palma

—Presupuesta aprobado.
Madrid 22 á las 14:45

Ha sido adjudicada la subasta de acopijs de las carreteras de Palma á Porto-Colom bajo el tipo de 62.956 pesetas á don Nicolás Gelabert.

La de Palma al Puerto de Sóller, á don Jaime Crespi por una suma de 46.636 pesetas.

Ha sido aprobado el presupuesto formado por la Jefatura de Obras públicas de Baleares, para adquirir un cilindro compresor á vapor por la cantidad de 18.598 pesetas.
Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)
Noticia desmentida.—Pidiendo la libertad.

Madrid 22 á las 17:30

Barcelona.—En el Gobierno civil se niega que los autonomistas celebrarán un banquete y brindarán en los términos que telegrafía.

El diputado á Cortes señor Junoy y otros reconocidos republicanos, han pedido al Gobernador que ponga en libertad á varios anarquistas presos.

Más sobre los socios del «Progreso Autnomista».

Madrid 22 á la 19

El Gobernador de Barcelona ha participado que solo ascendía á 22 el número de socios del Progreso Autonomista que se reunieron, los cuales en vista de la prohibición del banquete bebieron Champagne y brindaron por la libertad de los pueblos y por las libertades de España.

Añade que la sociedad está legalmente constituida.

Regreso del señor Cobián.—La Reina de Inglaterra.

Madrid 22 á las 19:15

Se ha recibido un despacho del señor Cobián diciendo que mañana llegará á Cádiz de regreso de su viaje á Canarias.

La Reina de Inglaterra llegó á Villagarca, siendo recibida por las autoridades.

Noticias oficiales de Zaragoza—Detenidos.

Madrid 22 á las 19:15

El Gobernador de Zaragoza ha comunicado que hasta ahora asciende á seis el número de los sucesos ocurridos ayer en dicha capital.

Añade que se practican gestiones para detener á algunos otros individuos complicados en los alborotos.

Dicha autoridad quita importancia á los hechos diciendo que basto que saliera la benemerita á la calle para que se restableciera el orden.

La cuestión de marcas de fábrica en los tribunales franceses.—Fallo favorable.

Madrid 22 á las 20:15

Los tribunales franceses que han intervenido en la cuestión relativa á las marcas de fábricas, han fallado favorablemente á favor de los industriales.

Han autorizado además la introducción en Francia del licor Chartreux elaborado en Tarragona.

Este fallo despierta vivísimo interés en Francia.

Noticias de la escuadra de Rodjenski.

Madrid 22 á las 22:30

Londres.—Se sabe que la escuadra de Rodjenski ha pasado por el Sur de la isla Formosa cruzando el canal de Bashi.

Añade el despacho, que Rodjenski dió cita á los vapores carboneros en la isla Barujane situada al Norte de la isla de Luzón, donde esperan ordenes.

Recepción—Paseo
Madrid 22 á las 22:45

Villagarca.—A bordo del yate de recreo Victoria and Albert hubo recepción de autoridades.

Mas tarde la Reina de Inglaterra paseó en coche por las afueras de la población de Caldas acompañandola las autoridades y los periodistas.

Acto de adhesión.—Las obligaciones del Tesoro.

Madrid 22 á las 23:40

El Correo Español, con motivo de ser hoy el cumpleaños de la esposa de don Carlos le envia su adhesión en términos afectuosísimos.

La suscripción á las obligaciones del Tesoro asciende á 103,604,500 pesetas.

Mencheta

EL AGUILA
LAMPISTERIA
30—Brossa—30

NUOVO Y VARIADO SURTIDO EN ABANICOS DE TODAS CLASES PRECIOS SIN COMPETANCIA

EL AGUILA
LAMPISTERIA
30—Brossa—30

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA
De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y jueves a las 18'30.
De Barcelona para Mahón, directo domingo a las 18'30.

SALIDAS DE LAS ISLAS BALEARES

De Palma para Barcelona, directo, lunes, martes, jueves y sábados a las 18'30.
De Palma para Valencia con escala en Ibiza, miércoles a las 12.
De Ibiza para Barcelona con escala en Palma, jueves a las 7.

De Barcelona para Mahón con escala en Aloucia y Ciudadela, martes a las 14.
De Valencia para Palma con escala en Ibiza, viernes a las 12.
De Barcelona para Ibiza con escala en Palma, sábados a las 18'30.
De Alicante para Palma con escala en Ibiza, domingos a las 12.

SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA

De Palma para Mahón, jueves a las 18'30.
De Mahón para Palma, martes a las 18'30.

NOTA.—Para el interior de la isla salen todos los días a las dos de la tarde y llegan por la mañana a las nueve.

SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS QUE RIGE DESDE EL 10 ABRIL 1888.

De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7'40 m., 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) t.
De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7'40 m., 2'30 y 6'15 (mixto desde Empalme) t.

De Manacor a Palma: a las 2'30 (mixto) 6'30 m. y 5'15 t.
De Manacor a Felanitx y La Puebla: a las 6'30 m. y 5'15 (mixto en los ramales) t.
De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6'40 m., 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) t.
De La Puebla a Palma, Manacor y Felanitx: a las 6'55 m., 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) t.

Pueblos	Puntos de Parada	Salidas	Llegadas
Andraig.	Pelaires 93.	2 tarde	7 m
S'Arracó.	Id.	2	7
Capdeu.	Santacilia.	2	8
Calviá.	Id.	2	8
Esportol.	P. del Olivar.	2	9
Establiments.	Id.	2	9
Estalenchs.	Id.	2	9
Bañabufar.	Id.	2	9
Puigpunyent.	Id.	2	9
Valldemosa.	S. Miguel 94.	2	8
Deya.	Id.	2	8
Sóller.	S. Miguel 90.	2	8
Buñola.	Id.	2	8
Lluchmayor.	Bauló 6.	2	8'30
Santanyí.	Id.	2	8'30
Campos.	Id.	2	8'30

TIENDA ANTIGUA DE CAN BITLE

Gran pañería de ANGLADA Y LLAUGER

Sindicato (antes Capallería) 31 al 35, y Sombrereros 2 y 4

En este establecimiento se han recibido grandes surtidos de todos los géneros propios para la presente temporada, los cuales se detallan a precios reducidísimos.

ES LA CASA QUE VENDE MEJORES GENEROS A PRECIOS MAS BARATOS

Sindicato (antes Capallería) 31 al 35 y Sombrereros 2 y 4

TIENDA ANTIGUA DE "CAN BITLE,"

OBSEQUIO HUMANITARIO

SE REMITIRA GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE (en elegante caja metálica) a toda persona que lo solicite del autor señor Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

Las personas que sufran *Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón* y demás **FOSFO GLICO-KOLA** enfermedades nerviosas, recobrarán rápidamente la salud perdida con el **DOMENECH** que recomiendan los médicos más eminentes.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C.^a

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

Doméstica bobina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplee la costura

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes
Sulfatadas-Sódicas-Litmicas-Magnesianas
No exigen régimen
Son de efecto seguro.—No irritan jamás
MEDALLA DE ORO—PARIS 1900



Sales naturales para Loción y Baño

Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas. Eficacísimas en el Reumatismo, Gota y Artrismo en todas sus manifestaciones. De éxito seguro en el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel que tienen su origen en la impureza de la sangre. Insustituibles para las afecciones de las vías Génito-Urinas de la mujer.

Sales del Bilar

LA QUE NO TIENE RIVAL para todas las afecciones del Estómago-higado-riñones é intestinos. Infalible contra la OBESIDAD.
Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las Farmacias y principales Droguerías.
Depósito en Palma: Farmacia de Valenzuela.
Agentes Generales para la venta en España y Portugal: Señores Jové y Blanc.—Plaza de las Beatas, 4.—Barcelona.
Depósitos en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Gran Balneario propiedad de la Sociedad Anónima VICHY CATALAN

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavells (Gerona) Distancia de Barcelona: En tren correo 3 horas; en tren ligero 2 horas 35 minutos.

Establecimiento de primer orden. Temporada: de 1.º de Mayo a 30 de Octubre. Aguas hipertérmicas de temperatura 60º centígrados alcalinas, bicarbonatadas sódicas. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO.

Estas aguas, de reputación universal solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que solo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Administración: Ramba Flores, 18, entresuelo, Barcelona.

Servicio fijo quincenal entre Marsella, Palma, Argel y Viceversa

El acreditado vapor.

BASTIAIS

Saldrá de Marsella para Palma el día 28 de Mayo
» Palma » Argel » 24 »
» Argel » Palma » 26 »
» Palma » Marsella » 27 »

Admitiendo pasaje y carga pa a dichos puntos. Informes y despacho: Calle del CONQUISTADOR 45. Federico Maret.—Agente

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. EL MENTHOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, compitiendo su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertóxicas ó stróficas, de forma seca, granulosa, glandular, ocnica de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las «Blenorragias» (purgaciones) «Gonorreas» y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica a «3 pesetas» en todas las farmacias y en Palma a la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.

Isleña Marítima

Vapores

Cataluña, Isleño, Lulio, Miramar, Bellver, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes.

Para Argel los jueves

Servicios combinados con fletes a fort-fait en conocimientos directos para Cete—Gibraltar—Tanger—Londres—Liverpool—Glasgow—Ull—Bristol—Manchester—Amberes—Hamburgo—Rotterdam—Amsterdam—y principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pasaje via Argel.

Para informes y despacho: Oficinas de la

Isleña Marítima

NOTA: Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos si así conviniere.

NO MAS VELLO

20 años de éxitos es la mejor garantía de que los «Poivos cosméticos de Franch» quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 14, y en el Centro Farmacéutico.

Se vende un motor a gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede vérselo funcionar. Para más informes. Centro de Anuncios.

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy céntrico y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábrica, uno de planta baja y el otro primer piso, situados ambos en punto muy céntrico del arrabal de Santa Catalina, Informes: Centro de Anuncios.

VENTA

Por ausentarse el dueño se desea vender ó traspasar una tienda de comestibles con buena clientela, existencias y todos los utensilios propios del ramo y situado en un punto céntrico. Informarán: Centro de Anuncios.

Venta importante

Se vende una mina de carbón con su correspondiente máquina de vapor y bombas. La venta esta es en conjunto ó por reparado. Informarán: Centro de Anuncios.

ALMACEN

Se alquila uno de mucha capacidad; con agua y cuadra para tres caballerías. Informarán: Plaza de San Antonio, Extramuros letra A.

SE ALQUILA

Una casa en Génova cerca «Son Bono» apropiado para veranear: reúne todas las comodidades apetecibles, con buena vista. Informarán: Samaritana, 18.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. CUCURNY

PROPIETARIO DE LAS MINAS DE TIERRAS REFRACTARIAS. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según croquis.

Ventas de tierras refractarias. Fábricas: Bordets, Teléfono número 3.277. Despacho: Princesa y Cotenero, 6, Tel 'ono 1.647, Barcelona.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Son de seguro resultado: En los «herpes» así internos como externos; en las «llagas, granos, úlceras, manchas, etc.» en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.»; en las «escrofulas» y «anemia»; y finalmente en todos los casos en que se use el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósitos: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 9 y Centro Farmacéutico.

PILATORIO IMPERIAL

DEL DR. PADRÓ

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

PALMA.—Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner